

## Sin salir de Colombia

1.878

especializaciones tienen la posibilidad de hacer los colombianos en instituciones del país. La cifra aumenta todos los días.

## Recompensa económica

Colombianos recién egresados de posgrado ganan 2,2 veces el salario de los recién titulados de pregrado. De acuerdo con el estudio del Observatorio Laboral para la Educación (OLE), "invertir en formación de alto nivel genera mayores tasas de empleabilidad".

1.082

maestrías en diferentes áreas existen en universidades públicas y privadas de Colombia. Algunas ya son reconocidas internacionalmente.

## Policías responsables

La Escuela de Posgrados Miguel Antonio Lleras Pizarro desarrolla programas académicos de alta calidad fundamentados en la ciencia de policía y la investigación científica, orientados a promover la formación humana integral de los hombres y mujeres policías.

181

doctorados pueden elegir los colombianos para ampliar sus estudios académicos sin necesidad de salir del país a buscar mejores oportunidades.

## Posgrados

Más de 1.878 especializaciones en Colombia

## PROGRAMAS PARA QUE EL TALENTO NO SE FUGUE

En Colombia cada día más universidades les dan la posibilidad a los colombianos de estudiar un posgrado de excelente nivel sin tener que salir del país. En muchas ocasiones, grandes talentos se van a buscar mejores oportunidades por la falta de buenas opciones.

Cada semestre universidades públicas y privadas ofrecen mejores alternativas en diferentes ramas, que permiten que los profesionales puedan acceder a programas de calidad, donde además de ampliar sus conocimientos en algún área, no invierten tanto dinero y no tienen que renunciar a sus trabajos por tener que salir del país.

Según Universia Colombia, la red universitaria de referencia para Iberoamérica, los programas de posgrado corresponden al último nivel de la educación formal superior, el cual comprende las especializaciones, las maestrías y los doctorados.

Para ingresar formalmente a los programas de especialización, maestría y doctorado es indispensable haber culminado estudios de pregrado y obtenido el título correspondiente, entre otras.

"Decidí especializarme en Colombia porque tengo la posibilidad de continuar mis estudios mientras estoy haciendo experiencia laboral, que a la hora de conseguir trabajo es tan necesaria", asegura Juan Felipe Iregui, quien está haciendo una especialización en la Universidad Externado, en Bogotá.

Económicamente, también resulta mejor estudiar en Colombia. El precio de posgrados en instituciones del país está entre \$8 y \$20 millones, incluso en universidades públicas, tan buenas como la Nacional de Colombia, podría hacer una especialización por \$4,5 millones.

Además, no tendrá que pensar en los gastos adicionales que implica trasladarse a otro país. La comida, el alojamiento, los tiquetes aéreos, el transporte, entre otras necesidades, también subirán los costos.

Juan Diego Ramírez, quien hizo un posgrado en escrituras creativas en la Nacional, dice que estudió esa maestría porque se la recomendó un colega, porque la universidad le quedaba cerca de donde trabajaba en el momento de matricularse y

porque al ser pública, salía favorable económicamente en comparación con otras universidades. "Era barato teniendo en cuenta que no apliqué a beca ni nada", asegura.

Por otro lado, la Universidad El Bosque, por ejemplo, consientes del costo que significa salir del país para hacer una especialización, cada día ofrece la mayor cantidad de posibilidades para que sus estudiantes continúen sus estudios en Colombia sin necesidad de asumir esos costos tan altos, como lo asegura el doctor Juan Carlos Sánchez Paris, director de Posgrados y Formación Avanzada de la Universidad El Bosque.

"Por eso tenemos ramas de ingeniería, de medicina, de artes, de enfermería, de economía... para poder ofrecerles a los estudiantes colombianos la mayor cantidad de posibilidades con una gran calidad, una disponibilidad de toda la tecnología y el conocimiento al mismo nivel en el que se encontraría en el exterior, pero a costos más razonables", añade el director.

En Colombia hay más de 1.878 especializaciones, más de 1.082 maestrías y 181 doctorados, y las áreas de conocimiento son muy variadas.

En ciencias sociales, del comportamiento, de la comunicación, administración, trabajo y derecho hay 1522 estudios; en ciencias de la salud y servicios sociales hay 623; en ingeniería, tecnología, industria, arquitectura y construcción hay 463 estudios, mientras que en ciencias de la vida, de la tierra, del espacio, químicas, físicas y exactas, 229.

Por su parte, en pedagogía se pueden encontrar 209 estudios; en artes y humanidades 135, y en servicios como turismo, hotelería, deportes, belleza, transporte, medioambiente y seguridad, 104 estudios. La agronomía, agricultura, ganadería, pesca y veterinaria también cuentan 57 estudios, oportunidades para todos los gustos y necesidades.

Por la historia de la Universidad El Bosque, por ejemplo, las especialidades médico-quirúrgicas son las más apetencias, sin embargo, áreas como ingeniería, enfermería y arte cada día toman más fuerza. ▀

